
令和 7年 4月 10日（木）午前 11時より、飯山商工会議所 2階会議室において経営発達支援

事業評価委員会を開催しました。「令和 6年度事業報告とその評価について」協議いただきまし

た。下記はその会議顛末です。 

 

 

飯山商工会議所 経営発達支援事業評価委員会（会議顛末） 

           

                令和 7年 4月 10日(木) 午前 11時～ 

                 飯山商工会議所 2階会議室 

    

１ 開  会  11時開会 

 

２ あいさつ  南沢事務局長より 

         本委員会は令和 6 年度事業報告とその評価についてご審議いただきたい。冬期間

はインバウンド効果や降雪により、地域活性化につながっている。一方で物価高騰

や米国による関税措置の影響が懸念される。評価については屈託のない意見をお聞

かせいただきたい。 

 

３ 協議事項 

（１）令和 6年度飯山商工会議所経営発達支援事業の報告と評価について【資料１】 

 資料に基づき、佐藤係長より実績の報告を行った。内容としては創業や販路開拓支援、

事業計画策定など新たな支援については目標数に達した一方で、フォローアップについ

ては、十分に行き届かなかった。令和 6 年度経営発達支援事業の事業成果について 4 段

階で評価を記入いただいた。 

 

 

（２）当地域小規模事業者における課題等について意見交換 

  【伊藤中小企業診断士】 

 令和 6 年度に創業スクール受講された方が今月飲食店開業、地域資源を使った郷土料理の

「そば」の提供だが、担い手の減少が課題となっている。今後は地域資源と創業者のマッチ

ングが重要となる。 

 

【北信地域振興局商工観光課小松課長】 

米国による関税措置に係る相談窓口設置を行っており、今後相談対応していく。今年度 5

種類作成した、自慢食・地酒・甘味(洋菓子) ・甘味(冷菓)・蕎麦などのジャンルごとになった

店舗や商品紹介パンフレットや北信州「酒ツーリズム」推進事業について説明。 

 

【飯山市商工観光課宮本課長】 

 昨年に引き続き、デジタル技術を活用した事業促進補助金。ソフトウェアやクラウドサー

ビス等の導入による業務効率化を図る事業者に関する補助制度となり、周知や積極的な活用

を頂きたい。 

 



【長野県保証協会中野支店村松支店長】 

 コロナ禍で借換え保証元金据置きの返済が本格化となり、支払いを繰り延べるリスケジュ

ール(リスケ)を行わずに廃業する事業者が多く感じる。支援団体等の連携強化や伴走支援が

重要となる。協会でもダイレクトメールを利用し周知徹底を図る。 

 

  【八十二銀行飯山支店大口支店長】 

 冬期間のインバウンドにより、観光地では人の流れができており、観光地での創業案件も

多く、波及効果をもたらしている。今後も支援に注力していきたい。 

 

  【長野信用金庫飯山支店今井支店長】 

 金利上昇、原材料・賃上げなどで事業者にとって厳しい環境。県制度資金(物価高対策)を活

用し、安定した企業運営、事業継続を図ることが必要である。また、デジタル化により目ま

ぐるしく進化する AI 技術だが、事例等の活用方法の情報発信をしていかなければならない。 

 

【長野県信用組合飯山支店小林支店長】 

 特許権などの知的財産を活用して、県内企業の課題解決に向けて支援を行う事業に注力し

ている。また、観光面ではインバウンド時期変動しており、3月下旬まで見受けられた。北陸

新幹線の臨時運行が要因だが、飯山市も広域的な観光を考えていく必要がある。 

 

  【日本政策金融公庫長野支店国民生活事業斎藤統轄】 

 当店も米国による関税措置に係る相談窓口を設置した。今後相談対応していく。事業承継

に関しては支援機関と連携しながら、資金面と情報面の両面から積極的に支援事業承継マッ

チング支援を行っている。また創業相談増加傾向にあるが、物価高の影響で資金需要や創業

後の運転資金需要が発生されることから、民間金融機関と連携して協調融資を行うことで、

資金ニーズに対応している。 

   

【小山広域経営指導員】 

 小規模事業者が抱える様々なニーズに対応するため、商工会議所の経営指導員や専門家等

と連携して、組織的なフォローアップや伴走支援の対応が求められおり、サポートしていき

たい。 

 

 

４ そ の 他 

 

 

５ 閉  会  南沢事務局長 12時 08分閉会  


